

Appel à l'aide d'Olivier Grondeau



Je m'appelle Olivier, je suis retenu en otage depuis deux ans et trois mois par le gouvernement iranien. Elle s'appelle Cécile, il s'appelle Jacques, ils sont retenus en otage depuis deux ans et huit mois par ce même gouvernement.

Cécile, Jacques et moi avons été placés au cœur d'un chantage politique qui ne nous concerne en rien et **qui nous laisse à bout de forces**. Je prends la parole depuis ma cellule de la prison centrale de Téhéran. J'y purge une peine de cinq ans pour espionnage. **Je suis innocent**, tous ici me savent innocent. Le tribunal qui m'a condamné ne disposait d'aucun élément à charge. Quant à Cécile, quant à Jacques, ils survivent depuis plus de deux ans et demi, séquestrés dans les locaux des services de renseignement [annonce de la prison]. Ma propre expérience de deux mois dans ces mêmes locaux me permet d'affirmer que **les souffrances psychologiques et les carences qu'ils y subissent les placent en grand danger**.

Je suis tout à fait conscient que cette prise de parole m'expose aux représailles de mes ravisseurs, dont les plus prévisibles seraient l'instruction donnée de rejeter ma demande de liberté conditionnelle, et de durcir mes conditions de détention, entre autres en coupant mes moyens de communication.

Dans notre situation, prendre la parole, c'est prendre un risque. Mais il y a risque tant qu'il y a espoir et il m'en reste très peu. J'ai beau, genre, penser à la vie qui m'attendrait après, au retour... **C'est quoi le retour ?** C'est un vieux rêve qui suffit plus à donner du sens à cette veille épuisante. Je suis vraiment très fatigué. Ce qui me restait à faire, à la suite de ce message, c'était de raconter, depuis le début, depuis le jour de mon enlèvement. J'ai profité d'une période où ma parole libre pouvait être enregistrée par téléphone pour sauver mon témoignage qui sera progressivement mis en ligne après la diffusion de ce message.

Vous qui avez le pouvoir d'influer sur cette affaire, d'où que vous soyez, si légitime que vous ait semblé votre action jusqu'ici, entendez cette vérité extérieure à toute idéologie : **les forces de Cécile, les forces de Jacques, les forces d'Olivier s'épuisent**. Dans cet état d'épuisement, il m'est devenu très clair que ma responsabilité c'est qu'un récit survive. Vous, votre responsabilité, elle est engagée dans la survie de trois êtres humains.

Agissez.



libertepourolivier.fr



Olivier Grondeau
Appel à l'aide

Écrit à la prison d'Evin, Téhéran, Iran
Diffusé sur France Inter le 13 janvier 2025